
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 25 сентября по 2 октября 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

24 сентября на Ставрополье открылась осенняя сессия краевого 

парламента. Приоритетной задачей работы депутатов является формирование 

краевого бюджета на следующий, 2021 год, с планированием расходов на 

2022 и 2023 годы. От депутатов также потребуется проработать обновление 

регионального законодательства, в связи с принятием конституционных 

поправок. Все изменения главного финансового документа Ставрополья 

были детально проработаны депутатами на заседаниях профильных 

комитетов. Ряд изменений бюджета, предложенных для утверждения 

парламентариями губернатором края и правительством, был одобрен. 

Благодаря бюджетной корректировке в крае должен быть сформирован 

резервный фонд медикаментов для лечения больных коронавирусом и ОРВИ 

при начале эпидсезона - 120 миллионов рублей. Часть денег из резервного 

фонда будет направлено на закупку средств индивидуальной защиты. Для 

преодоления последствий пандемии резервный фонд краевого Правительства 

депутаты увеличат на 100 миллионов рублей. Кроме того, не менее 282 

миллионов рублей направят  на комплекс строительных работ по 

берегоукреплению рек, а 163 миллиона - на развитие зимних видов спорта в 

Ставропольском крае и строительство мотодрома в Ипатово (26 публикаций). 

На заседании приняли закон об ужесточении требований к 

пассажирским перевозкам в регионе. Теперь индивидуальные 

предприниматели, занимающиеся регулярными пассажирскими перевозками, 

могут лишиться права работать на рынке транспортных услуг за нарушения 

безопасности дорожного движения. Если в течение полугода они допустили 

пять или более административных правонарушений, то их свидетельства 

будут аннулированы. Ранее законом предусматривалось, что под санкции 

будут попадать водители-нарушители, которые работают по договору с 

перевозчиком. Водители, которые работают на себя, не были учтены. "Это 

решение, которое поможет упорядочить организацию транспортного 

обслуживания жителей края и повысить ответственность перевозчиков", - 

прокомментировал председатель думского комитета по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко (20 публикаций). 

Депутаты краевой Думы одобрили и закон, который предусматривает 

изменения в региональный закон "О некоторых вопросах регулирования 

отношений в области градостроительной деятельности на территории 

Ставропольского края". Теперь, в правилах благоустройства 

муниципалитетов установят минимальное и максимальное расстояние от 

внутренней границы прилегающей территории до еѐ внешней границы. 

"Принятые поправки станут хорошим подспорьем для местных властей в 
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решении актуальных вопросов в сфере городского хозяйства и 

благоустройства. Например, это касается уборки и содержания 

прилегающих территорий у магазинов, кафе, иных объектов торговли и 

сферы обслуживания", – прокомментировал глава комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко. 

Нововведения помогут руководителям муниципалитетов лучше 

взаимодействовать с населением, собственниками и арендаторами объектов 

недвижимости. Кроме того, с тридцати до двадцати рабочих дней сократится 

срок рассмотрения документации по планировке территории (10 

публикаций). 

Внесены изменения и в Положение о Молодежном парламенте. 

Согласно поправкам, для инициативных молодых людей появилось больше 

возможностей войти в состав этого консультативного органа при 

региональной Думе. Следующие составы Молодѐжного парламента будут 

формироваться на срок полномочий краевой Думы очередного созыва, то 

есть на 5 лет. Усовершенствован механизм ротации молодых политиков. Это 

произойдѐт за счѐт дополнительного конкурса, по итогам которого 

сформируется резерв молодых парламентариев. Также упрощен и порядок 

досрочного прекращения полномочий молодых законодателей. "Наши 

молодые коллеги доказали свою эффективность и работоспособность. Их 

инициативы и энергия помогают в принятии очень многих законодательных 

решений, особенно в сфере молодѐжной политики. Внесенные дополнения 

дадут возможность большему количеству инициативных молодых людей 

проявить себя", – подчеркнул председатель комитета Думы Ставропольского 

края по образованию, культуре, науке, молодѐжной политике, СМИ и 

физической культуре Артур Насонов (15 публикаций). 

В число регионов, с которыми Дума Ставропольского края заключит 

соглашение о межпарламентском сотрудничестве, вошел Севастополь. Такое 

решение депутаты также приняли на прошедшем заседании краевого 

парламента. Место и время подписания документа представители 

законодательных органов определят дополнительно. Соглашение будет 

способствовать обмену опытом в законотворческой сфере по ряду 

направлений, а также включит в себя проведение совместных парламентских 

слушаний, конференций, семинаров и встреч по вопросам, представляющим 

взаимный интерес. "Я уверен, что обмен опытом в законодательной области 

расширит возможности депутатской деятельности и положительно 

скажется на благополучии наших граждан", – отметил председатель 

комитета по казачеству, безопасности, межпарламентским связям и 

общественным объединениям Юрий Гонтарь (12 публикаций). 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В Думе края подвели итоги VIII ежегодного конкурса среди 

предпринимателей "Бренд Ставрополья", организатором которого 

традиционно выступает Торгово-промышленная палата края. В 

торжественной церемонии награждения победителей приняли участие 

http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-obrazovaniyu-kulture-nauke-molodjozhnoj-politike-sredstvam-massovoj-informatsii-i-fizicheskoj-kulture.html
http://www.dumask.ru/official/komitety-i-komissii-dumy/komitet-po-obrazovaniyu-kulture-nauke-molodjozhnoj-politike-sredstvam-massovoj-informatsii-i-fizicheskoj-kulture.html
http://www.dumask.ru/official/dputaty6/item/16334-nasonov-art.html
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зампреды Думы Виктор Гончаров и Ольга Дроздова, председатель 

комитета по социальной политике и здравоохранению Валентина 

Муравьева, представители правительства края и бизнес-сообщества. 

Депутаты Думы искренне поздравили предпринимателей с заслуженными 

наградами, которые подтверждают признание и популярность 

ставропольских организаций. Парламентарии пожелали победителям и 

участникам конкурса успехов, расширения границ бизнеса, а также 

финансового роста и стабильности (27 публикаций). 

В канун Дня края двумя новыми пилонами пополнилась Аллея 

почетных граждан края в Ставрополе. Они посвящены ныне живущим в 

регионе фронтовикам Великой Отечественной войны Героям Советского 

Союза Андрею Лаврентьевичу Титенко и Владимиру Яковлевичу Ткачеву. В 

мероприятии принял участие председатель Думы СК Геннадий Ягубов, 

написали газеты "Ставропольская правда", № 102 от 26 сентября и 

"Вечерний Ставрополь", № 179 от 26 сентября.  

26 сентября Ставрополь отметил свой 243-й день рождения.  По доброй 

традиции старт празднику был дан на аллее Почетных граждан, где были 

открыты пилоны Андрею Хасановичу Джатдоеву, Анатолию Антоновичу 

Рогожникову, Вениамину Вениаминовичу Госданкеру, Герою России 

Владиславу Анатольевичу Духину. Все четверо удостоены высокого звания 

Почетного гражданина города Ставрополя посмертно. Участие в 

мероприятии принял первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов (9 публикаций).   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял 

участие в первом заседании Думы Буденновского муниципального округа 

первого созыва. Как отмечалось, на прошедших 13 сентября выборах были 

избраны 25 депутатов. Среди них – представители отраслей образования и 

культуры, сферы ЖКХ, военные, руководители предприятий 

агропромышленного комплекса. На первом заседании председателем Думы 

депутаты единогласно выбрали Виктора Купаева. Геннадий Ягубов 

поздравил коллег с началом работы и отметил, что краевые законодатели 

готовы к конструктивному взаимодействию с парламентариями 

муниципального округа  (8 публикаций). 

Развитие городов-курортов и сохранение санаторно-курортного 

комплекса стало центральной темой выездного совещания в комитете по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и 

туризму. Мероприятие прошло в Пятигорске. Во время обсуждения большое 

внимание уделили поддержке санаториев в период пандемии. Ряд мер был 

принят как на федеральном, так и на региональном уровне. Ими 

воспользовались более 50% санаториев края. Как отметили представители 

здравиц, все эти механизмы оказались очень своевременными. Кроме того, 

на совещании говорили о важности сохранения уникальных природных 

ресурсов региона, модернизации коммунальной и инженерной 

инфраструктуры и продолжения благоустройства городов-курортов. Все эти 

вопросы депутаты будут и дальше держать на контроле.  Также законодатели 
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планируют обсудить с главврачами здравниц проблемы и перспективы 

санаторно-курортного лечения на Ставрополье (5 публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края приняли участие в 

торжественном заседании регионального отделения общероссийской 

общественной организации "Союз машиностроителей России", которое 

состоялось на базе ставропольского радиозавода "Сигнал". Спикер Думы 

края Геннадий Ягубов, первый заместитель председателя регионального 

парламента Дмитрий Судавцов и руководитель комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко 

обсудили с представителями ведущих предприятий перспективы отрасли (4 

публикации).   

Родители ставропольских дошкольников побывали на приѐме у 

депутата Думы края Людмилы Редько, сообщил сайт телеканала "Своё ТВ" 

28 сентября. Обсуждались вопросы дефицита мест в ясельных группах, 

нехватки квалифицированных педагогов и оплаты их труда. По проблемам, 

озвученным ставропольцами, будут направлены соответствующие 

обращения. "Данный формат общения с гражданами позволяет более 

объективно оценивать результаты исполнения решений ряда проблемных 

вопросов в процессе реализации национального проекта "Демография", — 

отметила депутат региональной Думы Людмила Редько. Такие встречи с 

родителями дошкольников планируют проводить регулярно. 

Вице-спикер краевой Думы Александр Кузьмин предложил 

обеспечить бесплатным горячим питанием в школах не только учеников 

начальных классов, но и всех детей. По словам Кузьмина, деньги на это в 

региональном и муниципальных бюджетах есть. Просто нужно отказаться от 

других, необязательных трат. В частности, он раскритиковал инициативу 

администрации Ставрополя по покупке светящихся деревьев, которые будут 

украшать центральные улицы города. Затраты на подобные проекты можно 

было бы направить на обеспечение питания школьников, считает 

парламентарий. 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин направил 

запрос прокурору края Александру Лоренцу с просьбой обратить внимание 

на проблему жителей частного сектора по улице Октябрьской города 

Ставрополя, где из-за строительства многоквартирного дома разрушаются 

соседние дома. Парламентарий призвал привлечь экспертов для изучения 

геодезических изысканий участка, проверить законность выдачи разрешений 

на строительство, присвоения вида разрешенного использования земли, 

соблюдения градостроительных норм и требований пожарной безопасности.      

Депутаты Думы Ставропольского края выступили в поддержку 

федеральной инициативы по запрету продажи зажигалок и газа к ним 

несовершеннолетним, с которой в федеральную думу обратились московские 

парламентарии, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 27 сентября. 

Инициаторы нового закона предлагают ввести за такие действия штрафы до 

10 тысяч рублей. И путь для смертельно опасной токсикомании будут 

стараться закрыть по всем фронтам. Ставропольские парламентарии 
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считают, что запрета одних зажигалок недостаточно и предлагают расширить 

список товаров. "Нужно смотреть шире. А веселящий газ? По сути дела, 

это анестетик, и закись водорода была давно изобретена. Она уже перешла 

в новую категорию. Это всѐ продолжение одной и той же темы. Только за 

полгода умерло больше 150 подростков от 14 до 17 лет. Больше 50 — от 10 

до 14 лет. Это по РФ. Более 500 стали калеками. Потому что это 

тяжелейшее отравление. Эта тема настолько широка, что уже пора 

регионам и центру регулировать", - рассказал депутат думы 

Ставропольского края Юрий Гонтарь. Отмечалось, что Ставрополье уже не 

раз было законодательным инициатором жизненно важных законов.  

Осенняя сессия в краевом парламенте началась активно. Первые 

заседания комитетов были насыщены разными вопросами, среди которых 

важное место заняла эпидситуация в крае, прозвучало в программе 

Парламентский вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 29 сентября. 

Ставропольцы активно интересуются сроками ожидания бригад скорой 

помощи, временем получения результатов исследования на коронавирус и 

проблемами госпитализации, прозвучало на заседании комитета по 

социальной политике и здравоохранению. По мнению представителей 

профильного министерства, ситуация находится под контролем, однако 

необходимо подготовиться к неизбежному осеннему подъѐму 

заболеваемости острыми респираторными инфекциям. В связи с этим 

прозвучало предложение создать резервный фонд медикаментов в крае, а 

также разработать чѐткие рекомендации по профилактическим мерам, для 

предприятий и организаций. Ход ремонтно-реставрационных работ в 

Ставропольском театре кукол и планы развития учреждения стали 

центральным вопросом на выездном мероприятии комитета по 

образованию, культуре, науке, молодѐжной политике, СМИ и 

физической культуре. 

С 1 сентября этого года во всей стране школьников старше 13 лет будут 

ежегодно тестировать на наркозависимость. Соответствующий приказ 

появился еще в феврале этого года, а в августе были внесены последние 

"штрихи" в порядок проведения тестирований. Изложенная в документе 

процедура включает в себя психологическое анкетирование и забор анализов. 

Кровь школьников будут проверять на наличие девяти видов препаратов. 

Между тем, родители учеников опасаются необъективности тестирования и 

искажения информации. Но депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин рассказал журналистам, что такое тестирование позволит 

выявить зависимость школьников и другие психологические проблемы, 

влияющие на их поведение.      

Зампред Думы Ставропольского края Александр Кузьмин направил в 

Петровский филиал "Крайтеплоэнерго" письмо с требованием перерасчета 

задолженности за центральное отопление и горячую воду для жильцов дома 

по адресу Пушкина, 12 в Светлограде. Жители дома перешли на 

индивидуальное отопление, но "Теплосеть" все равно требует с них оплату за 

внутриквартирное теплоснабжение. У людей уже отрезаны трубы, но этот 
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факт принимать во внимание не хотят. Кроме того, компания продолжает 

начислять плату за общедомовые нужды.  

26 сентября в селе Александровском состоялось торжественное 

открытие скверов Тружеников тыла и Александра Невского, 

благоустроенных по государственной программе "Поддержка местных 

инициатив". Глава Александровского муниципального района вместе с 

депутатом краевой Думы Владимиром Дорошенко поздравила жителей села 

с открытием скверов и поблагодарила односельчан за активную жизненную 

позицию, участие во всех начинаниях, направленных улучшение 

благосостояния малой родины. 

 

Поздравления с праздниками 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм Ставропольского края было 

опубликовано в газетах "Призыв", № 71 от 26 сентября, "Вестник 

Прикумья", № 74 от 26 сентября.   

Газета "Вечерний Ставрополь", № 179 от 26 сентября опубликовала 

поздравление Г.В. Ягубова с Днѐм города Ставрополя. 

Поздравление с Международным днѐм пожилых людей опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газете "Ставропольская правда", № 103 от 30 

сентября; И.В. Андрющенко – в газетах "Рассвет", № 72 от 30 сентября, 

"Заря", № 74 от 29 сентября, "Приманычские степи", № 71 от 29 сентября.  
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